



XXVII Comunicaciones Científicas y Tecnológicas

Orden Poster: CM-026 (ID: 2283)

Autor: Meza, Edna Yohana

Título: Relación entre necesidad de tratamiento ortodóncico y la autopercepción estética.

Director: Pelaez, Alina Noelia

Co-Director: Dho, María Silvina

Palabras clave: IOTN, OHIP, autopercepción.

Área de Beca: Cs. De La Salud

Tipo Beca: Cyt - Iniciacion

Periodo: 01/03/2019 al 01/03/2022

Lugar de trabajo: Facultad De Odontología

Proyecto: (21J002) ASPECTOS PSICOSOCIALES ASOCIADOS A TRASTORNOS TEMPOROMANDIBULARES Y SU IMPACTO EN LA CALIDAD DE VIDA EN PACIENTES ADULTOS

Resumen:

Es necesario contar con un método objetivo de registro para la determinación de las necesidades reales de tratamiento de maloclusión, por ello se recurre, al uso de El índice de necesidad de tratamiento ortodóncico (IOTN). Uno de los efectos de las maloclusiones en la calidad de vida es de tipo psicosocial. Para objetivar este proceso, se ha desarrollado un instrumento para medir la autopercepción del estado de salud oral: "El perfil de impacto de la salud oral (Oral Health Impact Profile [OHIP]). El objetivo de este trabajo es analizar la relación entre necesidad de tratamiento ortodóncico y la autopercepción estética en pacientes adolescentes y adultos jóvenes de la facultad de odontología UNNE. Con el fin de alcanzar los objetivos planteados se realizó un estudio observacional, correlacional de corte transversal. La Población de estudio estuvo constituida por los pacientes que asistieron al módulo de clínica rehabilitadora I y II de la Facultad de Odontología de la U.N.N.E. Se consideraron a los pacientes de 12 a 17 años (adolescentes) y 18 a 35 años (adultos jóvenes). En base a los criterios de inclusión y exclusión, se conformó la Población Objeto; entre los que se seleccionaron pacientes mediante un Muestreo al azar sistemático, en intervalos de 1 en 10, estableciendo una muestra del 20% de la población en estudio. La muestra quedó conformada por un total de 82 pacientes. El examen clínico de los pacientes se llevó a cabo en las Clínicas de la Facultad de Odontología de la UNNE. A todos los pacientes seleccionados, se les administro el Índice de Necesidad de Tratamiento Ortodóncico (IOTN), y el cuestionario OHIP- estético de 14 preguntas. Para el análisis estadístico se utilizó el Software estadístico InfoStat Versión 2018.

Los resultados obtenidos fueron de un total de 82 pacientes de los cuales el 59% correspondió al género femenino y el 41% al masculino, los adolescentes entre 12 y 17 años fueron un total de 15 pacientes y adultos jóvenes 67, considerados entre 18 y 35 años.

Los resultados del Índice de necesidad de tratamiento ortodoncico (IOTN), fueron en un 32% de grado 2 (leve) y 3 (moderado), seguidos por un 22% de grado 1(no necesita tratamiento), en menor proporción un 11% al grado 4 (grave) y por último en un 3% grado 5 (extremo). En relación al cuestionario OHIP Se obtuvo una media 25,88. Con respecto a la asociación entre necesidad de tratamiento ortodóncico y la autopercepción estética, No fue estadísticamente significativa se obtuvo un p valor de 0,4998 de la prueba de independencia de Chi cuadrado. Lo cual nos indica que la población no dimensiona la necesidad real de tratamiento ortodoncico. Ya que al aplicar la encuesta OHIP-14. Los valores indican una autopercepción de la estética dental y calidad de vida regular a buena.